



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DEL
GOBIERNO JUNTO A LA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA DE
MOLDAVIA, MAIA SANDU.**

Chisináu, 3 de junio de 2022

CORREO ELECTRÓNICO

dgin@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA
28071 - MADRID
TEL: 91 321 40 98 / 41 98

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Gracias presidenta Sandu. Me siento particularmente honrado de ser el primer Jefe de Gobierno que visita oficialmente Moldavia, cuando precisamente, como bien ha comentado, celebramos el 30 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países.

Ojalá, como bien ha comentado, presidenta, pues fuera en otro contexto, pero lamentablemente las razones que me traen también son las trágicas consecuencias derivadas de la brutal agresión de Putin a Ucrania iniciada el pasado 24 de febrero. Se cumplen, como bien recordaba, cien días desde entonces. Hoy estoy en Moldavia para trasladar un mensaje contundente de apoyo y para reiterar nuestro compromiso de solidaridad con las autoridades y con el pueblo moldavos en un momento de una gran dificultad y tensión política internacional.

España está con Moldavia. He trasladado a la Presidenta Sandu que España defiende la soberanía y la integridad territorial de Moldavia dentro de sus fronteras internacionalmente reconocidas. Así lo hemos hecho de manera continua, también constante, coherente, y así lo vamos a continuar haciendo a lo largo de los próximos tiempos.

El Gobierno de España está decidido a apoyar a Moldavia en todo lo que esté a nuestro alcance para superar esta dramática crisis, tanto a nivel bilateral como en el marco de la Unión Europea. Y me complace, en este sentido, anunciar algo que le he trasladado antes a la presidenta, y es que vamos a abrir una oficina diplomática española, aquí, en Chisináu, con el ánimo de reforzar aún más nuestra relación bilateral.

También nosotros condenamos en los términos más enérgicos la injusta, ilegal e injustificada guerra de Putin. Y agradecemos especialmente a Moldavia que votara a favor de las Resoluciones de condena adoptadas precisamente en el seno de Naciones Unidas.

Hemos trabajado sin descanso, junto con nuestros socios europeos, como saben, en la adopción de seis paquetes de sanciones económicas muy duras contra el régimen de Putin. Y nuestro mensaje, por tanto, es claro, es contundente, rotundo. Y es el de rechazar toda violación del Derecho Internacional, que es lo que está haciendo Putin.

Desde su elección, el Gobierno de Moldavia ha defendido un programa reformista y pro-europeo. Y España apoya plenamente esa agenda de reformas y la seguirá apoyando, junto con el resto de socios europeos.



La actitud de Moldavia yo la calificaría de ejemplar, estimada presidenta, en la gestión de la llegada masiva de los ucranianos huyendo de la guerra y así se lo he transmitido a la presidenta.

El centro de acogida de refugiados de Chisináu que vamos a visitar es muestra también del apoyo encomiable que está realizando el conjunto de la Unión Europea y que va a seguir prestando a Moldavia para ayudarla a gestionar esta grave crisis humanitaria.

España también está junto a Moldavia ante el actual desafío. Ya han llegado desde España, como bien recordaba la presidenta, 30 toneladas de ayuda con material para atender a los ciudadanos que llegan de Ucrania. Vamos a destinar 8 millones de euros a los países de acogida limítrofes con Ucrania, incluido lógicamente Moldavia. Y hemos ofrecido, como bien recordaba antes la presidenta, acoger a 2.000 ucranianos que actualmente están en Moldavia, tras habernos sumado a la “Plataforma de Apoyo a Moldavia”, si hubiera necesidad.

Debemos hacer frente juntos al impacto de esta guerra, desde el punto de vista humanitario, pero también, como recordaba la presidenta, desde el punto de vista económico. Los precios de la energía, el elevado coste de la vida en nuestras sociedades, sociedades que abordan también otra crisis que es la pandemia, la emergencia sanitaria económica y social derivada del Covid. Y tenemos que hacerlo juntos, desde una perspectiva regional y, por tanto, europea. Y toda Europa está afectada, porque son al final los propios valores europeos los que se están viendo amenazados por la invasión de Putin en Ucrania.

Y toda Europa también, estimada presidenta, está unida en la respuesta, de manera solidaria. Y precisamente esta es nuestra principal fortaleza para construir juntos el futuro que quieren nuestros conciudadanos, un futuro de paz, de estabilidad y de prosperidad.

Así que encantado de estar con usted, presidenta, encantado también de mostrar toda la solidaridad del pueblo español con el pueblo moldavo. Y desde luego, en este treinta aniversario de nuestras relaciones bilaterales, toda la determinación y la voluntad política para seguir estrechando nuestros lazos de forma bilateral y también desde la Unión Europea. Gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)*